Página: 17

LA IDEA A DESTACAR



¿A qué convoca Xóchitl?

os líderes convocan a una causa que generalmente es sensible y muy disruptiva. Lo hizo López Obrador convocando a México a erradicar la corrupción y hoy es el Presidente de México.

Las causas sociales son un llamado a la acción que unifica voluntades de una forma fácil y entendible.

¿A qué convocará Xóchitl al pueblo de México para que se le dé la oportunidad de gobernar este gran país, que está sumido en la mayor crisis de violencia que se tenga historia?

Sin embargo, en el contexto de hoy vemos que desde las "mañaneras" -desde hace tiempo- se plantea a la ciudadanía que las elecciones de este 2024 no ofrecen mas que dos opciones: la continuidad de la 4T, o -entonces- regresar al pasado de corrupción, abusos y privilegios de los conservadores. Sobre este planteamiento es que Claudia Sheinbaum ofrece al electorado construirle el segundo piso a la 4T.

"No es opción regresar al pasado de corrupción, abuso y canonjías para beneficio de unos cuantos", dicen López Obrador y la Sheinbaum, asignando -por contraste- a Xóchitl el rol de representar al pasado corrupto y de abusos. Casi la totalidad de los mexicanos ya no queremos volver a vivir este pasado reciente. Efectivamente, volver al pasado no es opción.

Lo que debe hacer Xóchitl es deslindarse de esa etiqueta que le ha impuesto el "Señor de las Mañaneras", nombrándola la representante de los conservadores, los neoliberales y las oligarquías que han construido este país lleno de injusticias y agravios.

Para convencer y obtener el voto de los sectores agraviados por la 4T y el "obradorato", no sólo se necesita señalar los agravios -como ella lo está haciendo-, sino convocar a este sector que hoy está incrédulo con las promesas de los políticos, a participar con su voto, para evitar que esas malas prácticas se repitan en el futuro y vuelvan a dañar a varios millones de mexicanos más.

Xóchitl debe desnudar a la 4T a partir de sus agravios y de su indiferencia ante las más sensibles problemáticas humanas, como lo es el derecho a la seguridad física y la patrimonial, así como el derecho a la salud. Debe adjudicarle a la 4T la identidad de ser mucho más de lo que ellos mismos criticaron a los gobiernos panistas y priísta, cuando no gobernaban y eran oposición.

Evidentemente sus spots ya describen una propuesta que refleja intenciones, pero esta debe consolidarse en una causa que esté negada para que la pudiese enarbolar su contrincante.

Si a Claudia no le queda mas que ofrecer la continuidad del actual modelo de gobierno fracasado -que día tras día agravia a las familias mexicanas-, a Xóchitl le corresponde plantear que coincide con sus adversarios políticos de la 4T, respecto a que "regresar al pasado de privilegios para unos cuantos...; no es opción!".

La narrativa de Xóchitl debe desnudar al pasado de modo integral, independientemente de todos los partidos que ya gobernaron y empobrecieron desde hace muchos años a millones de familias mexicanas. Por tanto, Xóchitl debe reconocer que el modelo social y político actual y vigente ya dió de sí y es obsoleto para responder a las necesidades de los mexicanos de hoy, y además es impresentable para dejarlo como legado para las nuevas generaciones.

Debe tomar como referencia la gran frase del politólogo italiano Antonio Gramsci, que hace exactamente cien años decía que "las crisis llegan cuando lo viejo no termina de morir y lo nuevo no acaba de nacer".

De este modo ella debe tomar el liderazgo de un movimiento para facilitar la transición a ese país radicalmente nuevo que todos queremos, creando -desde nuevas estructuras sociales y políticas- un modelo humanista de verdad y no sustentado en palabrería y demagogia.

Debe convocar a la unión de todos los mexicanos para construir juntos esta nueva nación que todos queremos ver nacer.

A su vez, debe reposicionar a la 4T como un modelo parchado, un Frankenstein que suma todos los vicios sociales y políticos que nos están llevando a la descomposición social y a la confrontación entre mexicanos. Y todo... por retener el poder. Xóchitl debe convocar a construir un nuevo modelo de país totalmente diferente al actual. ¿A usted qué le parece? •

Presidente de la Academia Mexicana de la Comunicación. @homsricardo

Xóchiti debe reconocer que el modelo social y político actual ; vigente ya dio de sí y es obsoleto para responder a las necesidades de los mexicanos"





La Jornada Sección: Política 2024-01-20 05:10:17

116 cm²

Página: 9

1/1

Sheinbaum será ratificada mañana; siguen encuestas para otros cargos

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

Morena llevará a cabo mañana su Consejo Nacional, en el que se ratificará a Claudia Sheinbaum como su abanderada presidencial para la elección del próximo mes de julio.

En tanto, el partido que preside Mario Delgado seguirá con las encuestas para definir a los candidatos a puestos de elección popular, que estarán también en juego durante el proceso electoral en marcha. Falta aún determinar quiénes van a competir por senadurías en 14 estados, el total de diputados en las 32 entidades y las listas plurinominales de legisladores en ambas cámaras, así como parte de los presidentes municipales en las entidades en que habrá cambio de gobernador.

Ayer, la Comisión Nacional de Elecciones del partido guinda dio a conocer la lista de candidatos a contender en 10 municipios de Guanajuato y 105 de Yucatán, ganadores de las encuestas en las que participaron mil 600 aspirantes.

Por otra parte, la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, informó ayer que ya no irán en alianza con Encuentro Social (PES) en Baja California, como se había acordado el pasado 23 de diciembre.

Detalló que las alianzas y coaliciones que ella encabeza se acuerdan "bajo criterios de estrategia política para abonar al *plan C*", y en este caso, aclaró, "bajo una valoración más estricta, y por petición de la militancia en el estado, se llegó al acuerdo de no poner en duda la autoridad política y moral de Morena".

Hernández agregó que la alianza es con el PES a nivel nacional y expuso que lo platicó con el dirigente nacional del PES, Hugo Erick Flores, "y acordamos no ir en alianza en Baja California", pero ese partido participará en la campaña presidencial de la doctora Claudia Sheinbaum y seguirán las alianzas en otros estados en que tenga registro local.

"Proceso democrático"

Asimismo, la Comisión Nacional de Elecciones indicó que las definiciones de las candidaturas de presidencias municipales en 10 demarcaciones de Guanajuato y 105 de Yucatán se dieron "en un proceso transparente, abierto y democrático".

Se hizo una valoración política y de la trayectoria de mil seiscientas personas que se inscribieron en estos municipios.

Los seleccionados "cumplen el compromiso definitivo de garantizar espacios de participación altamente competitivos para las mujeres y las acciones afirmativas para los grupos de atención prioritaria". Con esa determinacion, "se fortalece la estrategia política" para fortalecer las campañas de Alma Alcaraz y *Huacho* Díaz, candidatos a los gobiernos de Guanajuato y Yucatán.





Excélsior Sección: Nacional 2024-01-20 02:09:29

263 cm²

Página: 4

1/1



Al diablo con las instituciones, versión 2024

Nunca tuvo más vigencia la consigna "al diablo con sus instituciones", patentada en 2006 por **Andrés Manuel López Obrador**.

Su iniciativa de desaparecer diez órganos autónomos, creados como contrapeso al Poder Ejecutivo durante la transición, tiene mucho que ver con esas inolvidables palabras.

En la lista de los organismos sentenciados por **López Obrador** está, en primerísimo lugar, el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai).

Dice El Peje que el Instituto de la Transparencia "no sirve para nada" y que cuesta mil millones de pesos anuales. Aquí va una lista de los casos de corrupción que el Inai ha ayudado a destapar:

Odebrecht, Casa Blanca, Estafa Maestra, Estela de Luz, Segalmex, Toallagate, Agronitrogenados, Vitol, Paso Express, García Luna, Línea 12 del Metro.

No sirve para nada? ¿En serio?

Julen Rementería, coordinador de la bancada del PAN en el Senado, desbarató el argumento palaciego de que el Inai es muy caro. La transparencia cuesta anualmente a los contribuyentes 8.7 pesos al año. Lo confirmamos en el Inai.

"Sale más caro comprar un volován y una Coca que el derecho al acceso a la información", ironizó el senador del PAN.

En la lista de organismos sentenciados está también el IFT, encargado de supervisar redes, prestación de servicios de telecomunicación y radiodifusión; la CRE, que coordina y supervisa las actividades de transporte, almacenamiento y distribución de gas natural y gas LP; y la Cofece, que garantiza la competencia y la libre concurrencia, para que los mercados funcionen eficientemente en favor de los consumidores.

 La iniciativa no tiene posibilidades de avanzar en esta legislatura. El oficialismo no tiene la mayoría calificada – dos tercios de los legisladores presentes – que esa reforma constitucional requiere.

¿Qué busca entonces?

"Es la típica acción de **López Obrador** para distraer en los escándalos de corrupción de sus hijos, pero también del desastre en materia de seguridad que vivimos", dice el senador del Grupo Plural, **Emilio Álvarez Icaza**.

Su colega de bancada, Germán Martínez, coincidió:

"Más que reformas, es ruido a la aburrida campaña de Claudia, (López Obrador) no sabe vivir con quienes piensan libre y diferente. Le encanta vivir en el pleito".

Álvarez Icaza, por cierto, recibió ayer imágenes de lo que pasa en Chiapas: cuerpos destazados, decapitados, mutilados, cerca de Motozintla. "Es un ejemplo de lo que pasa en este país, donde éste ha generado una condición para pasar del crimen organizado al crimen autorizado", puntualizó.

* Hay novedades en los frentes políticos. El chapulineo está a la orden del día. Ahora fue Eruviel Ávila, exgobernador priista del Estado de México, el que dio el brinco a la "gran familia verde".

El anuncio de su adhesión formal al PVEM, aliado de Morena, lo hizo en un evento público que la dirigencia nacional de ese partido le organizó en su tierra de origen: Ecatepec.

Su ingreso al oficialismo lo acompañó con un llamado a apoyar a la precandidata presidencial del oficialismo: Claudia Sheinbaum.

"Estoy convencido que la próxima presidenta de la República será una científica, una mujer egresada de la UNAM, con maestría, con doctorado, investigadora, preparada... Hasta donde tope hay que irnos con Claudia Sheinbaum", dijo.

Las vueltas que da la vida, diría la gran Gloria Estefan.

* Una corta: la senadora Josefina Vázquez Mota se registró ayer como candidata a diputada federal por mayoría relativa, en el distrito 18, Huixquilucan, Estado de México.

* Talleres Gráficos de México es un organismo público, descentralizado, de la Secretaría de Gobernación, especializado en las artes gráficas. Brinda sus servicios a los sectores público, privado y social: cuenta con infraestructura tecnológica adecuada para cumplir sus necesidades de impresión tales como: informes anuales, libros, ediciones facsimilares, revistas, gacetas, periódicos, folletos. Corre la versión de que ahora también va a imprimir boletas electorales.

El Instituto de Elecciones Participación Ciudadana de Chiapas pretende adjudicar a sus talleres, de manera directa —y no mediante licitación, como marca la Ley—, la impresión de toda la paquetería electoral para la elección de junio del 2024, dicen las fuentes.



Página: 9





#OPINIÓN

MILITANTES NARANJAS ABANDONAN A ALFARO

*Puebla: se le complica a Rivera * PAN, crisis por Ley Antiaborto



Igrupo Jalisco, de Enrique Alfaro, se enojó con la designación de Jorge Álvarez Máynez como candidato presidencial por MC. Así, con el consentimiento del dueño de la franquicia.

Dante Delgado, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, toma el control del partido y las candidaturas al Congreso. Así impulsa a su esposa Mariana Rodríguez y a sus aliados. Tiene mano. Por lo pronto, Alfaro se queda solo. Sus alfiles Pablo Lemus, aspirante a la gubernatura, y Clemente Castañeda, entre otros, se alinean a Samuel.

PUEBLA: El candidato del PRI, PAN y PRD a la gubernatura, Eduardo Rivera, sufre la salida de militantes clave como Silvia Tanús

Osorio, legisladora con más de 50 años priista y Jorge Estefan Chidiac, quien emigra al PVEM.

Ahora, el alcalde interino, Adán Domínguez (PAN), fue acusado ante el IEE de la entidad, por uso de recursos municipales en favor de la campaña de Eduardo. Involucraron a Manuel Peñaloza, de Remedios Producciones, y una red de empresas amparadas por

Bernardo Arrubarrena extitular

de Administración. Reciben adjudicaciones directas del municipio, millones de pesos, para apoyar su campaña.

AGUASCALIENTES: En sesión privada, en lo oscurito, y en votación por cédula, el Congreso local liderado por Jaime González de León, ordenó a legisladores la despenalización del

aborto. Esto inquieta a simpatizantes azules. Sospechan de "presiones políticas" de la Corte. Rompen la Iglesia Católica y el PAN, ante el activismo judicial, afirman. SINALOA: Con la complacencia del gobernador Rubén Rocha, la ahora exrectora de la UNAO, Sylvia Díaz, gastó 68 millones de pesos en la construcción del edificio de la rectoría. El silencio del actual rector, Pedro Flores, crea sospecha de complicidades. Ante la Auditoría Superior denunciaron la deficiente construcción que, a un mes de uso, carece de salidas de emergencia y presenta grietas. ¡De terror!

SLP: Un escándalo en los medios universitarios desató la entrega de doctorados honoris couso que otorga como pan caliente, el rector de la UASLP, Javier Zermeño. No es criticable otorgar dichos "doctorados" por méritos académicos. Pero, sospechosamente los dan a directivos de instituciones y dependencias

> públicas que están obligados de revisar sus cuentas presupuestales. En Palacio de Gobierno, el gobernador **Ricardo Gallardo** encendió las luces amarillas en la administración de Zermeño.

> TOLUCA: Por violencia intrafamiliar y abuso de poder, se encuentra en la cárcel el alcalde

Raymundo Martínez Carbajal. Ante el cansancio de los abusos del político priista, su Joven esposa Viridiana Rodríguez pidió la separación. ¿Los cómplices seguirán libres?

VSB@PODERYDINERO.MX / @VSANCHEZBANOS

UNAO, la nueva rectoría está en ruinas.



El Heraldo de México Sección: País 2024-01-20 02:22:21

4-01-20 02:22:21 223 cm²

Página: 5



*COLABORADOR

@CARDONARAFAEL

Reconfirma y exhibe el Presidente su abrumadora capacidad política. Sigue como propietario monopólico del discurso y el temario nacionales, impone el rumbo legislativo de este y el siguiente Congreso, cuya mayoría absoluta tiene como meta

Mientras las dos precandidatas cierran sus campañas con fidelidad a sus orígenes; Claudia, sin proyecto personal, pero con invariable compromiso de continuidad, y Xóchitl entre la disrupción y el desafío provocador, el Presidente de la República las rebasa a ambas y como Buzz Lihghtyear exhibe su intención de controlarlo todo, hasta el infinito y más allá.

Quien haya creído en la merma del Ejecutivo tras saberse el nombre de su elegida para sucederlo o haya

supuesto un retiro gradual de la luz pública para dejar el escenario en manos del porvenir, erró de manera monumental.

El Presidente designa a una candidata sumisa y repetitiva del dogma cuatroteísta, y lejos de bajar el volumen, su discurso ahora tiene una tediosa e implacable estereofonía con graves y agudos de sonora calamidad, con el agravante de un sonsonete poco eufónico.

Y si del lado de Gálvez el discurso se ha centrado en exhibir la dependencia de Sheinbaum y el doloroso clima de violencia sin freno, eso no ha sido hasta ahora suficiente para movilizar masas como lo hace el aparato del Estado, cuyas brigadas vomitar acarreados como si fueran calabazas derramadas de un camión de volteo.

Pero el acarreo —tan incomprendido—, es a fin de cuentas una exhibición de poder y organización.

En esa leva no se salva nadie, ni siquiera quienes dejaron en

el charco la supuesta dignidad de otros tiempos, como Marcelo Ebrard, gran ejemplo de control en favor de la unidad forzada, pero unidad al fin. Todos al redil, todos en el corral.

Y en medio de nosotros (en paráfrasis de Manuel Acuña, El Peje, como un Dios_)

Reconfirma y exhibe el Presidente su abrumadora capacidad política. Sigue como propietario monopólico del discurso y el temario nacionales, impone el rumbo legislativo de este y el siguiente Congreso, cuya mayoría absoluta tiene como meta. Lo consiga o no, las instrucciones están dadas; las iniciativas, sembradas.

Se van a elegir 22 mil posiciones. Él quiere 23 mil para su movimiento. No las va a conseguir todas, pero sólo buscando el todo se gana la mayor parte. Es el periodo del prolongado cenit en el poder. Como van las cosas, ni en el próximo sexenio conocerá el ocaso.

Su voto favorable a la investigación del genocidio israeli en la guerra de Gaza le deja chillando la vibora a su sucesora, en las relaciones con la comunidad judía, aunque se retracte mañana.

Además, su embestida contra las autonomías (ni nueva ni realista), así como sus patrañas pensionarias y sus torcimientos de la vida del Poder Judicial, son extensiones del pliego sin mortojo para Claudia, quien por ahora le dice sí a todo.

Por ahora.

• QUIEN HAYA CREÍDO
EN LA MERMA DEL
EJECUTIVO TRAS
SABERSE EL NOMBRE
DE SU ELEGIDA PARA
SUCEDERLO O HAYA
SUPUESTO UN RETIRO
GRADUAL DE LA LUZ
PÚBLICA PARA DEJAR EL
ESCENARIO EN MANOS
DEL PORVENIR, ERRÓ DE
MANERA MONUMENTAL



ELHERALDO

104 cm²

DESTACA TRENES COMO PILAR DE DESARROLLO

A través de sus redes sociales, la precandidata única de la coalición Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum, destacó que "el regreso de los ferrocarriles de pasajeros es un pilar para el desarrollo y el bienestar en nuestro país".
 Subrayó la respuesta de las empresas Ferrosur (subsidiaria de Grupo México) y Canadian Pacific Kansas City Railway, que presentaron oficios en respuesta a la convocatoria del gobierno federal para recuperar los trenes de pasajeros. REDACCIÓN





MOVIMIENTO • Aplaudió el interés de empresas extranjeras.



Milenio Diario Sección: Política 2024-01-20 05:07:29

290 cm²

Página: 9

1/2

Xóchitl se reúne con embajadores de la UE

Intercampaña.

Diplomáticos exponen inquietud ante el retraso de cinco años en la firma del tratado comercial

RAFAEL MONTES CIUDAD DE MÉXICO

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de PRI, PAN y PRD, aprovechó el inicio del periodo de intercampaña con una reunión con los embajadores europeos en México, organizada por el jefe de Delegación de la Unión Europea en nuestro país, Gautier Mignot.

Debido a que las reuniones privadas no están prohibidas para los aspirantes presidenciales durante esta fase del proceso electoral, la precandidata de la coalición Fuerza y Corazón por México tuvo un encuentro con el equipo diplomático europeo.

En su cuenta de Instagram, Gálvez publicó dos fotos en las cuales sale junto a una veintena de representantes de países europeos.

Además, informó que en su encuentro "compartí mi visión sobre un México moderno y la importancia de la relación entre las naciones europeas y nuestro país".

La aspirante presidencial de la oposición agregó que, en respuesta, los embajadores "me expresaron su preocupación por el retraso de cinco años para la firma y ratificación del nuevo tratado con Europa".

Aseguró que "los que más pierden son los exportadores de plátano, naranja y frutos tropicales, en la mayor parte del sureste".

"Combato la pobreza"

A través de las redes sociales, Gálvez aseguró que siempre ha ayudado a la gente a salir de la pobreza.

En su cuenta de X, la aspirante presidencial de la oposición publicó una foto antigua, en la que se observa a Xóchitl con un aspecto más joven junto a hombres y mujeres, aparentemente de una comunidad indígena.

La imagen está acompañada con el mensaje: "Quien quiera dedicarse al servicio público tiene que tener un profundo amor al prójimo. Mi causa siempre ha sido ayudar a la gente a salir de la pobreza y que vivan mejor".

Este viernes comenzó la intercampaña; en esta fase del proceso electoral, los aspirantes tienen prohibido realizar reuniones públicas, asambleas o marchas, en los que se promuevan ante el electorado; no pueden llamar al voto en favor de ellos o en contra de otra fuerza política.

Solo pueden asistir a eventos privados y cerrados, y a reuniones en las que expongan temas generales y de interés público, siempre y cuando no llamen al voto ni realicen actos anticipados de campaña.





Milenio Diario Sección: Política 2024-01-20 05:07:29

 $290~\mathrm{cm}^2$

Página: 9

2/2



La precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México. ESPECIAL

